

Protokoll 33. Mitgliederversammlung, Mittwoch, 5. März 2025, 18.30 Uhr Stiftung Bächtelen, Grünaustrasse 53, Wabern

Vorsitz:	Patrick Vogel
Anwesend:	53 Personen gemäss Präsenzlisten
Offizielle Gäste:	Tanja Bauer, Gemeindepräsidentin, Hansueli Pestalozzi, Gemeinderat und Thomas Marti, Gemeinderat
Entschuldigt:	Julia und Christian Métraux, Sibylle und Res Wyss-Oeri, Liz Fischli-Giesser, Hans Peter Riesen (Para Tours), Liselotte Sohler, Marco Kellenberger
Protokoll:	Daniel Graf

18.00 Uhr	Eintreffen der Mitglieder
18.30 Uhr	Statutarische Geschäfte
18.50 Uhr	Austausch mit der Gemeindepräsidentin und den Gemeinderäten
19.30 Uhr	Gemütliches Beisammensein mit Speis und Trank

Traktanden:

1 Begrüssung / Wahl der StimmzählerInnen

Patrick Vogel begrüsst die Anwesenden und eröffnet die Versammlung.

Beschluss:

1. Die Traktandenliste wird genehmigt; gemäss der versandten Einladung lässt Patrick Vogel auch noch den gesamten Vorstand erneut wählen 😊
2. Als Stimmzähler werden gewählt: Urs Maurer und Miriam Tarchini

2 Protokoll der Mitgliederversammlung 2024

Das Protokoll ist auf www.wabern-leist.ch veröffentlicht und liegt zur Einsichtnahme auf.

Beschluss:

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2024 wird einstimmig genehmigt.

3 Jahresbericht 2024

Der Jahresbericht wurde mit der Einladung verschickt. Einige Punkte werden hervorgehoben:

Aktivitäten und Anlässe

- Vier Anlässe «Hereinspaziert»: Bahnhof Wabern BLS, Atelier Markus Gilomen, Highland Gurten und Michel Zweiräder
- Sommerfest am 28. August in der Bächtelen; war bei schönem Wetter ein voller Erfolg
- Clean-Up-Day am 14. September; es waren wieder viele Helferinnen und Helfer dabei
- Fondue-Abend in der Villa Bernau am 20. November

Der Vorstand nahm ebenfalls wieder an der Jahresversammlung des Vereinskonzents teil.

AG Bau und Planung

- Mitwirkungseingabe zum Regionalen Gesamtverkehrs- und Siedlungskonzept (RGSK) 2025 / AP 5
- Einsitz in der Begleitgruppe Ausbau Schulhaus Morillon
- Sanierung Eichholzstrasse (Oktober 2024 – Juni 2025), Schulwegsicherheit ist grosses Thema; Begehung mit Teilnahme Wabern-Leist
- Vertretung Wabern-Leist an Infoanlässen Gemeinde (Direktion Planung & Verkehr)
- Einweihung der neuen Gurtenbahn

AG Umwelt:

- Clean-Up-Day am 14. September
- Erneuerung der Wetterstation beim alten Schulhaus

Beschluss:

Der Jahresbericht 2024 wird zur Kenntnis genommen und einstimmig genehmigt.

4 Jahresrechnung 2024, Revisorenbericht, Décharge

Die Jahresrechnung 2024 liegt auf. Irene Graf erläutert verschiedene Positionen der Rechnung, die mit einem Gewinn von CHF 1'756.07 statt einer budgetierten Null abschliesst. Das Vereinsvermögen beträgt per Ende 2024 CHF 68'151.69.

Der schriftliche Bericht der Revisoren Stephan Schütz und Moël Volken empfiehlt Décharge an die Kassierin Irene Graf sowie den Vorstand.

Beschluss:

1. Die Jahresrechnung 2024 wird einstimmig genehmigt.
2. Der Kassierin und dem Vorstand wird ebenfalls einstimmig Décharge erteilt.

5 Mitgliederzahl, Mitgliederbeiträge 2026, Budget 2025

Die Mitgliederzahl hat leider auch im letzten Jahr abgenommen. Die Einzelmitglieder haben 2024 von 115 auf 106 abgenommen, die Zahl der Doppelmitgliedschaften von 141 auf 136, die KMU-Mitgliedschaften von 40 auf 35.

Daniel Graf richtet wieder einen Appell an die anwesenden Mitglieder, doch für den Verein Werbung zu machen.

Die Mitgliederbeiträge bleiben 2026 unverändert.

Das Budget 2025 liegt auf. Es sieht einen Verlust von CHF 2'650.00 vor. Dies aufgrund der kompletten Neugestaltung der Website des Wabern-Leists.

Beschluss:

Das Budget 2025 wird einstimmig genehmigt, mit den unveränderten Mitgliederbeiträgen.

6 Wahl des Vorstandes

In der Einladung war (versehentlich 😊) die erneute Wahl des Gesamtvorstandes vorgesehen. Aufgrund eines Votums aus den anwesenden Mitgliedern führte Patrick Vogel diese dennoch durch.

- Patrick Vogel, Präsident
- Miriam Tarchini
- Marco Kellenberger
- Markus Gilomen
- Roland Akeret
- Irene Graf
- Daniel Graf
- Hüseyin Matur

Beschluss:

Der Wahl des Gesamtvorstandes sowie der Wahl von Patrick Vogel als Präsident wird per Akklamation einstimmig zugestimmt.

7 Ausblick

Auch 2025 werden wieder «Hereinspaziert»-Anlässe und ein «Hallo Gurten» stattfinden. Die Daten liegen auf (Flyer/Postkarte) und sind auch auf der Internetseite zu finden.

Es ist wieder ein Sommeranlass vorgesehen (27. August 2025), auch der traditionelle Fondueabend ist wieder in Planung (19. November 2025).

8 Anträge (müssen 14 Tage vor der MV schriftlich eingereicht werden)

Es wurden keine Anträge eingereicht.

9 Verschiedenes

Die nächste MV findet am Mittwoch, 4. März 2026 statt (18:15 Uhr).

Mit zeitlichem Vorsprung schliesst Patrick Vogel den statutarischen Teil der MV ab.

Austausch mit der Gemeinde

Hansueli Pestalozzi begrüsst die Leist-Mitglieder im Namen des Gemeinderats und informiert über folgende Themen:

- Projekt Biodiversitäts-Garten in Köniz: Es ist eine Auszeichnung für naturnahe Gärten vorgesehen. Das Pilotprojekt wird in Wabern durchgeführt. Anmeldungen ab 23. April 2025 bis 15. Juni 2025. Startveranstaltung am 23. April in der Villa Bernau Chalet Dachstock, Beginn 19.30 Uhr
- Auch geplant sind die «Tage der offenen Gärten in Köniz». Am Samstag 14. Juni und Sonntag 15. Juni 2025 von 10-16 Uhr. Weitere Informationen auf <https://offenegartenkoeniz.weebly.com>
- Zudem informiert Hansueli Pestalozzi über das Projekt des Wärmeverbunds

Thomas Marti begrüsst ebenfalls die Anwesenden und bedankt sich beim Wabern-Leist für die Einladung.

- Morillon-Schulhaus: Es harzt mit dem Baubeginn; Einsprachen sind noch hängig
- Ebenfalls hat der geplante Bau einer eigenständigen Garderobe auf dem Sportplatz Lerbermatt Verspätung.
- Der Umbau der Seftigenstrasse sollte nun per Mitte 2026 in Angriff genommen werden können.

Tanja Bauer, Gemeindepräsidentin begrüsst die Anwesenden und ist erfreut über die Einladung.

- Sie freut sich auf die Frauenfussball-Europameisterschaft; am 5. April 2025 findet ein Spiel zwischen den Frauen des FC Wabern und dem FC Thörishaus auf der Lerbermatt statt
- Ein neu gegründeter Verein ART-Köniz soll die Kultur-Landschaft in Köniz beleben
- Auch ist eine Industrienacht in Niederwangen geplant, bei der man hinter die Fassaden der da ansässigen Firmen schauen kann.

Patrick Vogel dankt Tanja Bauer, Hansueli Pestalozzi und Thomas Marti für ihre Ausführungen und übergibt ihnen ein kleines Präsent.

Gemütliches Beisammensein bei Speis und Trank

Die Mitgliederversammlung klingt bei gemütlichem Beisammensein und Gesprächen zu Speis und Trank aus, offeriert vom Wabern-Leist. Ein grosses Dankeschön geht an das Küchen- und Service-Team der Stiftung Bächtelen!

Für das Protokoll: Daniel Graf

Vom Vorstand am 25. März 2025 zur Kenntnis genommen und zur Veröffentlichung auf der Website freigegeben.